

## **Herrn Rechtsanwalt Hartmut Kilger**

Die berufsständischen Versorgungswerke ehren in Rechtsanwalt Hartmut Kilger den um das berufsständische Versorgungswesen der Freien Berufe hochverdienten ehemaligen stellvertretenden Vorsitzenden des Vorstandes des Versorgungswerks der Rechtsanwälte in Baden-Württemberg und Vorsitzenden des Vorstandes der Arbeitsgemeinschaft berufsständischer Versorgungseinrichtungen e. V. (ABV).

Seit 1972 Rechtsanwalt in Hechingen, beteiligte sich Hartmut Kilger am Aufbau des Versorgungswerks der Rechtsanwälte in Baden-Württemberg, dessen Vorstand er von 1985 bis 2017 angehörte, ab 1989 als stellvertretender Vorsitzender. Von 1999 bis heute ist er zudem Mitglied des Vorstandes des Versorgungswerks der Steuerberater Baden-Württemberg, von 1993 bis 2003 stellte er sein Wissen und seine Erfahrung als Mitglied des Verwaltungsausschusses der Sächsischen Ärzteversorgung zur Verfügung. Von 2004 bis 2020 gehörte er dem Vorstand der ABV als Vertreter der Rechtsanwaltschaft an, von April 2011 bis November 2020 als Vorsitzender. In diese Zeit fiel die nicht nur für die Rechtsanwalts-Versorgungswerke ungemein wichtige Reform des Rechts der Syndikusanwälte. Zuvor war er von 1988 bis 2004 Mitglied im Rechtsausschuss. Seit Februar 2017 ist er Vorsitzender des Komitees Eurelpro, der Vereinigung der freiberuflichen Alterskassen innerhalb der European Social Insurance Platform (ESIP).

Berufspolitisch führte Hartmut Kilger von 1990 bis 2000 den Anwaltverein Hechingen. Von 1991 bis 2011 war er Vorstandsmitglied, ab 1998 Vizepräsident und von 2003 bis 2009 Präsident des Deutschen Anwaltvereins. Ihm wurden das Große Ehrenzeichen für Verdienste um die Republik Österreich, das Bundesverdienstkreuz am Bande und die Ehrenmedaille der Rechtsanwaltskammer Tübingen sowie der Botón de Oro der Spanischen Versorgungseinrichtung für Rechtsanwälte (Mutualidad de la Abogacía) verliehen.

Die berufsständischen Versorgungswerke der Freien Berufe danken Herrn Rechtsanwalt Hartmut Kilger für sein Engagement in ihrer Sache und verleihen ihm die vom Vorstand der ABV aus Anlass des 20. Jahrestages der Wiederkehr der Gründung der ABV (1998) gestiftete Ehrenschaale.

Berlin, 20. November 2021

Rudolf Henke

-Vorsitzender-